

REDACCION Y ADMINISTRACION

ARMAS, 1, 1. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



TOLEDO, VIERNES

20

AGOSTO DE 1937

AÑO 11

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 256

Nuestras tropas pasan, a última hora de la tarde, la carretera de la Paz a Ontaneda

Han sido ocupados Bagoitia, Lambarraza y Rosario

En combate aéreo fueron derribados tres Curtis, señalándose otros dos aviones como alcanzados por nuestro fuego

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 19 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya, Asturias y León.—Sin novedad. Frente de Santander. No obstante el mal tiempo y la lluvia persistente durante todo el día y los obstáculos puestos por los rojos en las carreteras para dificultar nuestro avance...

Ejército del Centro

Sin novedad.

Ejército del Sur

Ligeros tiroteos en algunos sectores del frente de Granada.

Actividad de la aviación

En combate aéreo en el día de ayer, nuestros aviones derribaron 5 enemigos tipo «Curtis» y probablemente otros 2 más.

Salamanca 19 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

Se separa de nosotros nuestro querido Director Carlos Mengotti

Ha presentado la dimisión de su cargo el camarada Carlos Mengotti, Director que fué hasta ahora de nuestro diario.

Carlos Mengotti, nuestro entrañable Director, que compartió con nosotros los días ásperos y difíciles de la labor periodística de la Falange en Toledo, se separa de nosotros.

La Redacción de este diario, que dirigió desde su fundación, tributa su más sentida despedida al camarada que ya no ha de acompañarnos en la diaria tarea y desea verdaderos triunfos en su carrera al que hasta hoy fué Director de IMPERIO.

Un día de obligada inactividad en el frente de Santander

Reinosa.—Transcurrió el día entre niebla y llovizna que calaba los capotes y las mantas; la tierra se iba haciendo barro-bajo los pies de los centinelas que en los parapetos más altos tenían la sensación de sentirse empujados en nubes.

La mañana no rompió este cerco de niebla, pero no obstante, nuestros soldados han ocupado algunos pueblos más: El valle de Ontaneda, que ayer quedaba a tiro de fusil, queda hoy totalmente en nuestro poder. En este valle se libraron algunos combates que terminaron con la derrota total del enemigo. Llegan...

do nuestras tropas a ocupar el Valle de Paz.

El día ha transcurrido con un tiempo casi universal, pero los rojos han aprovechado esto para tratar de oponerse a nuestro avance por la carretera de Burgos y Valladolid.

Radio Santander lee el siguiente juramento que han hecho a la fuerza los soldados de Euzkadi:

«Hijos del pueblo trabajador, en honor de la U. R. S. S., como soldado del ejército rojo, obrero y campesino, como completamente de la clase trabajadora del mundo entero, juro llevar con honor este nombre y acatar todas las órdenes de los oficiales que sean nombrados por los mandos rojos».

En el puerto del Escudo, en donde desde hacía 15 días los responsables habían ordenado a todos los hombres de retaguardia, útiles o no, a cavar doce horas para construir fortificaciones en Reinosa y al anochecer se negaban darles de comer.

A la juventud comunista y socialista de Santander les han dado unos cursillos de fortificación con el tema de «Fortificar es morar» a darles de comer.

Hacia una semana escasa nuestras vanguardias estaban en la provincia de Palencia, y ahora se encuentran a muchos kilómetros de Reinosa.

En cada momento llegan a Reinosa trenes con prisioneros rojos que entran en las estaciones al grito de ¡Franco, Franco, Franco!

«Estos son refuerzos», preguntaba un curioso.

Son prisioneros rojos que van hacia Burgos y Palencia.

Los rojos abandonaron en la jornada posiciones de gran valor estratégico y que serán aprovechadas por los nacionales como base de futuros avances.—LOGOS.

En el territorio rojo siguen «alarmas»

Salamanca.—La «Gaceta» de la «República» publica un decreto de la presidencia prorrogando el estado de alarma en todo el territorio «feal».

La riqueza

tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la Nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

La aviación nacional no ha podido actuar a causa del tiempo

Se han descubierto un depósito de municiones y varios tanques franceses nuevos

Reinosa, 20.—El tiempo ha impedido volar a nuestra aviación maravillosa, el día ha sido totalmente cerrado, pero no por esto ha impedido el paso de milicianos a nuestras filas, pues ya se calculan en 11.000 los hechos en los fantásticos avances en los que el enemigo de la montaña ha quedado completamente deshecho.

Los soldados de la «República», mangantes y maleantes, como dice «Radio Nacional de Salamanca», han avanzado hacia Santander en un impulso vertiginoso.

Los rojos han traído a estos frentes nuevas unidades, pero esto no ha dificultado nuestro avance, pues las tropas legionarias han alcanzado todos sus objetivos, después de vencer la resistencia enemiga, y han ocupado El Carrascal y bastantes pueblos más.

Los pocos milicianos que quedan aún en la bolsa que tejieron nuestros soldados, se van enterrando poco a poco ante la inutilidad de su resistencia.

Las fuerzas del centro, han estado ocupadas en recoger todo el material que los rojos, en su desesperada huida, arrojaban para aligerarse de peso.

Han sido descubiertos varios depósitos de municiones y varios tanques franceses, que inmediatamente serán utilizados contra los antiguos dueños.

La marcha de hoy ha sido brillantísima, a pesar de los obstáculos de la atmósfera, pero esperamos que en cuanto mejore el tiempo se apuntarán nuestros soldados brillantes y decisivas victorias.—«Radio Salamanca».

A la 5.ª Bandera del Tercio

Recuerdos de emoción y gratitud

¡Quinta Bandera del Tercio! Haveis hecho revivir en mi memoria, el recuerdo de la emoción mas honda que un día conmovera mi alma. Fué el veintisiete de septiembre de mil novecientos treinta y seis. Nuestro cautiverio en el Alcázar tocaba a su fin. Sentíamos en las entrañas alegría e inquietud. Al combate del día medió un silencio. La noche hizo más tibia nuestra esperanza y frenó la ilusión. Y cuando el centinela atento, esperaba inquieto el nuevo amanecer, unas sombras, enteras de hombres, avanzan entre ruinas heroicas con el afán generoso de redimir cautivos. Eran legionarios de la Quinta Bandera.

Arma al brazo, en la noche clara, bajo las estrellas, como aconsejaron estos caballeros de leyenda, hasta penetrar por la brecha, que en la costa dura del Alcázar le abrieron granadas enemigas. Fueron entrando legionarios de la Quinta Bandera, remangados, la bomba en la mano, duros, sudorosos alegres, emocionados, ávidos de abrazarnos y, el Alcázar se estremeció de gozo. Los que estábamos dentro, sentimos vibrarnos la médula, agolparse la sangre, contraído y abierto el corazón. Era un

éxtasis primero, y una sensación de gratitud y contento, después. Nos abrazamos a los legionarios, como jamás lo hicimos con ser humano. Voces y silencios profundos, lágrimas y risas de libertad.

Luego... vimos la blancura del pan, oímos el aroma del vino. Los legionarios hicieron, como Don Quijote hacía al encontrarse un pobre en sus andanzas caballerescas.

Juntos partimos el pan y el vino. Y los contaron su guerra y les contamos la nuestra. Ellos recordaron su muerte y nosotros les enseñamos la tumba de los nuestros.

En el extranjero se comentan muy bien las operaciones en Santander

París.—«Le Temps» del día 17, consagra su editorial dedicado al avance nacionalista sobre Santander y habla de la actuación de nuestro ejército. La aviación participó directamente en las operaciones y son palabras de testigo presencial.

El enviado especial de la Agencia Havas dice que no fué jamás posible el ver una perfecta y potente operación entre fuerzas terrestres y aéreas.

El Alcázar, que hasta entonces era mancha luminosa, desmemorada de España, y a punto de apagarse entre la bruma roja, se incrustó para siempre en el nuevo Imperio de España. Que noche tan corta y tan larga, oscura por fuera y cuanto luz en las almas. Yo ví el vuestro sueño, legionarios. Cuanta alegría os debo. Para vosotros amaneció a las cinco, para mi amanececió, no se me olvida, en plena noche, y nos devolvisteis a nuestros hogares, a los brazos ansiosos de madres y hermanos. Corrimos por las calles de Toledo, como niños ingenuos que gozan recreo. Los rincos oscuros, los pórticos viejos, las cruces eternas, me hablaban entonces a mí, que jamás percibí ese misterio. Pasó poco tiempo, y un día, el clarín os recordó que continuaba la guerra y formados todos os marchasteis cantando... «Soy el novio de la muerte»...

Hoy habéis vuelto. Entonces se estremeció el Alcázar, ahora es Toledo, la vieja y hermosa ciudad la que siente estremecimientos de amor y de gozo en sus entrañas de siglos. Pero, decidme, legionarios; de aquellos que yo estreché en el Alcázar, ¿cuántos estáis?, muy pocos, seguramente. Pero no importa. Para vosotros morir en el combate es el mayor honor. Sigue siendo lo Quinta Bandera, con más honor que lo ha cobrado abundantemente de sus muertos.

Bienvenida seáis, Quinta Bandera, quiera Dios que aquí encontréis cálido regazo de madre, solar abierto para tu bien ganado descanso.

José CONDE

Franco hace una España digna de su Historia.

Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

# LA VIDA EN LA CAPITAL



PARA EVITAR CASOS DE HIDROFOBIA

Se procederá inmediatamente a la captura de los perros vagabundos

Los de propiedad particular o Unidades Illegales serán bozal

CIRCULAR NUMERO 109

El Excmo. Sr. General del Ejército del Centro, en oficio fecha 13 del actual, me dice lo siguiente:

"Excmo. Sr.: El Director de los Servicios de Sanidad de este Ejército, en escrito de 6 del actual, dice: "Siendo muy de temer en cuenta que por las actuales condiciones climatológicas, puedan presentarse casos de hidrofobia entre los animales susceptibles de ello, de las fuerzas del Ejército, que podrían transmitirse a los hombres, me permito proponer a V. E., que, además de las instrucciones dictadas por esta Dirección, se dirija a las Autoridades civiles de la zona del Ejército del mercedado mando de V. E., para que, cumpliendo las disposiciones vigentes, se intensifique la recogida de perros vagabundos y que los de propiedad particular o Unidades Illegales lleven el correspondiente bozal".

Lo que hago público en este periódico oficial para general conocimiento y muy especialmente de los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia y agregados a la misma, quienes lo divulgarán por pregonos y demás medios usuales en los sitios de costumbre, y harán que se cumpla en todas sus partes la referida orden, procediendo a la captura, sacrificio y enterrío de cuantos perros vagabundos fuesen recogidos.

Toledo, 17 de agosto de 1937.

El Gobernador Civil,  
SILVANO CIRUJANO

HOTEL  
**La Española**  
Todo confort  
Teléf. 202 = TALAVERA

## S. E. M.

CURSILLOS DEL MAGISTERIO

El tema de ayer, 19, titulado: "La unidad estremecida de la guerra de la Independencia, fué desarrollado por el comandante Sr. Cuartero, quien más que desarrollar un tema, lo que hizo fué componer una elocuentísima oración ante el altar de la Patria.

Los temas para hoy son:  
Religión.—El Espíritu Santo y la Iglesia primitiva.—San Pablo. Las persecuciones. Constantino.

Patria, Unidad y sentido del Arte español.

El Maestro.—La nueva Pedagogía.

El Niño.—Lo subconsciente en la niñez.

Vinos y cervezas frescas

BEBIDAS DE TODAS CLASES

Carreteros, 5 - Toledo

**CERVEZA**  
**La Cruz del Campo**  
**Sevilla**

PARA TI

## Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO. "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Solicitan madrina de guerra: Vidal Lorente, Félix Ramos, Juanito Arévalo, Arturo Decoro, Daniel Herrero, Domingo Sánchez, Miguel Balillo. Todos a la Primera Bandera de Castilla, sección de Ametralladoras.

Gonzalo Llorente Fermín López, Antonio García, Elías García. Todos a la Primera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Falangistas, Julio del Río, Gabriel Alcázar Román, Juan Malanú Navas, Luis Delgado Sánchez.

Todos de la Bandera de Marruecos, tercera Centuria.

Legionarios, Porfirio Hernández López, Sexta Bandera, Plana Mayor y Alfonso Minguez Brizuela.

Andrés Abarca Muñoz, Ciriaco Parra López, Inigo Orozco Redondo. Pertenecientes a la 31 Compañía, Octava Bandera.

José Navas Alvaro, Batallón de Transmisiones de Marruecos, tercera Compañía, telégrafos de campaña.

Legionarios, José González, Plana Mayor, Enrique Iglesias y Jaime Casulleras, 30 Compañía. Conrado Martín, 31 Compañía. Antonio Prósper y Aureo Villanueva, 32 Compañía. Todos a la Octava Bandera del Tercio.

Mariano del Río Cano, cornetín del Batallón 168, Regimiento de Infantería, Toledo, número 26.

## Un acto patriótico el domingo

Probablemente, el próximo domingo, día 22, y con motivo de la celebración del segundo Curso de Oficiales para su ascenso, se celebrará en el Teatro de Rojas de Toledo un acto de exaltación patriótica en el que tomarán parte distinguidos oradores.

## Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete y ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete y ocho y nueve.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

En la parroquia de Santos Justor y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho, Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

## A los poseedores de salvoconducto

Se pone en conocimiento de las personas que posean salvoconducto para atravesar fronteras, que los documentos de esta clase que no estén expedidos por este Cuartel General, dejarán de ser válidos a partir del día 31 del actual. En igual fecha caducarán los salvoconductos de libre circulación por todo el territorio liberado que no hayan sido expedidos por este Cuartel General, por los Cuarteles Generales de los Ejércitos Norte, Centro y Sur, por el jefe de la Sección de guerra o por el Gobernador General del Estado.

## Edicto de quintas

DON FERNANDO AGUIRRE MARTINEZ, ABOGADO, ALCALDE-PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD  
H A G O S A B E R

Que en cumplimiento de lo ordenado por la superioridad, todos los reclutas para el reemplazo de 1939, que hayan nacido en el cuarto trimestre del año correspondiente, o sea, el año 1918, quedan obligados a efectuar su presentación, durante los días 20 al 28 del mes actual, en el Negociado de quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Reclutas de Toledo, número 3, haciéndose constar, en evitación de los perjuicios consiguientes, que el que así no lo verifique será considerado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo, 19 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—Fernando Aguirre.

## ¡Patriotas almerienses!

Contribuid, pues, con vuestra tos de abnegación, patriotismo y generosidad, virtudes de tradicional arraigo en los buenos hijos de nuestra desgraciada y querida Patria Chica, se han de manifestar con esplendor, esta Jefatura acude a vosotros en demanda de vuestro apoyo moral y material para que, por ella encauzado y organizado, llegue con la máxima eficacia, a remediar en su día, las penalidades de los infortunados paisanos nuestros que aún siguen bajo la odiosa tiranía roja.

Contribuid, pues, con vuestra adhesión entusiasta, con vuestro donativo, con vuestra ayuda, en fin, sea la que sea, a la labor de esta Jefatura, en pro de nuestros desgraciados hermanos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Almería!

Dirección: Delegación Jefatura Provincial de Almería. Porvenir, 11. Teléfono 31.242.—Sevilla.

## Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE TOLEDO

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridos y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares: las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Antonio Avila Díaz

CASQUERIA  
Especialidad en callos y asaduras  
Proveedor de Falange  
Plaza de Abastos.—Cajón núm. 31 y 32  
TOLEDO

## Adhesión al Caudillo en el Segundo Año Triunfal

En el Cuerpo de Guardia de nuestro Centro, Oficinas de todas las Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y Conserjerías de los Centros Oficiales de nuestra Ciudad, habrá expuestos al público desde hoy, pliegos de firmas de adhesión al Caudillo. Jefe Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco.

Es de esperar que con la mayor rapidez posible todos los buenos toledanos acudan a estampar su firma en ellos, con lo que demostrarán una vez más la adhesión entusiasta de nuestro vecindario al Caudillo de los Ejércitos Nacionales, cuyos recientes victorias son las más exactas promesas del inminente triunfo total.

## CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los Laboratorios FERNANDEZ Y CANIVEL, de la ciudad capital, se complace en poner en conocimiento del público, que todas las Farmacias de la capital y provincia de Toledo, están surtidas de CEREGUMIL.

## Antúnez y Compañía BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass  
Vinos finos y Cocktail variados  
Plaza de la Constitución, núm. 15 - LEGANÉS

## Cartelera

Cine Moderno

HOY, A LAS 5.50, y 7.50 HOY

## Lío de familia

por  
STAND LAUREL y  
OLIVER HARDY

Cine Imperio

HOY, A LAS 5.50, y 7.50 HOY

## Kanock-Out

por  
ANNY ONDRA  
y el famoso boxeador  
MAX SCHEMELLING

El sábado

## MASCARADA

El domingo

## La Hermana

## San Sulpicio

y un documental del  
Frente de Aragón

## Escuela Normal del Magisterio de Toledo

ANUNCIO

(Curso 1936-1937.)

Conforme a las disposiciones vigentes del Reglamento de exámenes de la carrera del Magisterio, la convocatoria de matrícula para los exámenes, comprenderán desde el 15 de agosto hasta el 31 del mismo mes, ambos inclusive; para los exámenes de enseñanza no oficial, que habrán de verificarse en el próximo mes de septiembre.

Los aspirantes deberán solicitarlo en los días comprendidos en el plazo indicado, en instancia dirigida a la Sra. Directora del Centro, conforme a los impresos facilitados en Secretaría de este Centro.

Las matriculas de los diferentes cursos, se harán por grupos y por asignaturas.

En el primer caso, se abonarán 25 pesetas en papel, de pagos al Estado y 5 pesetas por derechos de examen.

Por asignaturas se abonarán 8 pesetas por cada una, más 5 pesetas por derechos de examen.

En ambos casos han de presentarse tantos timbres móviles como asignaturas, más dos.

Los alumnos oficiales verificarán sus matriculas durante todo el mes de septiembre.

Toledo, 14 agosto de 1937.

Segundo Año Triunfal.

V. B.

LA DIRECTORA,

Elvira Méndez de la Torre

LA SECRETARIA,

M. Asunción González Blanco.

## Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.

2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.

3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.

4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.

5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.

6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.

7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.

8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.

9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.

10. Si la enorme masa del público falangista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO,  
Juan Martín Martínez

# En el frente de Santander, con precisión matemática, se han ocupado los objetivos propuestos por el Mando

## Pasan del millar los muertos enterrados por nuestros soldados

ANTE LA PATRIA

### ORGULLLO DE PADRE

Es Quijorna pueblo sombrío, castellano. Hoy, frente de operaciones, puntal de la Santa Lid, avanzadilla...

Y en casaca de tierra de un sólo piso, en los patios anteriores de cada casa, junto a la Iglesia tachada de pizarritas, por el suelo pardo de la Plaza Mayor, camisas azules de la Falange abundan. Cuatrocientos falangistas que encuadran y componen la Quinta Bandera de Castilla.

En la Bandera, de Alférez, mi hijo Juan.

Tan poco movido era aquel frente, que su madre, —pobre mujer mía!— y yo, lo visitamos con frecuencia.

La última vez, el día de San Pedro: Juan que, destacado en la posición de Los Llanos bajó a Quijorna en acto de servicio, quedóse con nosotros toda la tarde.

Se hospedaba Juan en una sala sencilla, sobria, continuación en recato monjil de la residencia desde donde, por cuarenta y cinco días, me quedaba más.

EL VIAJE DE ESPLÁ A PARÍS

### Va a ultimar detalles para la farsa oficial de Valencia

Paris.—El día 17 se esperaba en París la llegada del Ministro de Prensa y Propaganda de Valencia, Carlos Esplá. Viene en avión y estará en París un par de días. El viaje de Esplá se relaciona con un intento de examen sobre el terreno de la posición de varios diputados no extremistas que viven en París, y sobre los cuales, el Gobierno de Valencia tiene gran interés en que se hagan las versiones necesarias para ir a la Sesión de Cortes, convocada para esta segunda quincena de agosto. El motivo indujo al Gobierno para convocar esta Sesión de Cortes, ha sido el deseo del Embajador de Londres, Azcárate, de que las Cortes refrenden de una manera oficial y se haga un voto de confianza del Gobierno y la política que piensa desarrollar en Ginebra la Delegación Española.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a IMPERIO

tro años, con el Padre Lucio Olavarrieta, de la Compañía de Jesús, practicó sus estudios en la Universidad de Deusto.

Poco después, a las siete, teniendo que regresar de nuevo a la posición, me hizo subir con él al coche no complaciendo a su madre en el propósito de subir también y acompañarnos por considerar peligrosísima nuestra visita a las avanzadas.

En la ruta, topámonos a un Sargento de su Centuria, que, como nosotros, ascendía a la posición. Juan detuvo el coche, invitó al Sargento.

La ascensión surca un alfano de tierra en esponja, sembrada de maleza, gris.

El automóvil queda en un bajo: los paratos son próximos. Nos recibe el Jefe de la Centuria y Fernando Bartolomé, Alférez como Juan.

Un poco más adelante, toda la Centuria que, al verme demostró inmensa alegría y afecto juvenil. Yo era el padre del camarada Prieto: un camarada más.

Ya al dejarle, batióme una duda cruel. Días atrás, en aquella misma trinchera donde yo ahora lo quedaba, cumplió 21 años, pero lleno de espíritu, era hombre de mando al decir de su Comandante y militar guerrero.

Con serena y calmosa expresión, me dijo:

Mi Bandera flota por Dios y por España. Dios está siempre con nosotros y, al que una bala le quite la vida, no muere; que Dios se lo lleva al cielo para seguir velando y desvelándose por la cristiana Hispanidad. Tened confianza en Dios que El preside nuestro destino. No te preocupes, padre.

Corrieron presurosos días justos para una semana y el seis de julio, a primera hora, atacaron los siervos de Moscú. Rechazados en brioso contraataque, a las dos de esa tarde de primeros de julio, cuando los rojos, en cobarde retirada huyeron, alargó un cigarrillo al camarada de Candeleda, sargento Macario Sánchez, preocupado por la suerte de una trinchera más en vanguardia aún, obsesión en él durante la batalla, saltó a campo descubierto e intentó dirigirse allí.

Llovía el fuego de morteros, pertinaz. Tableteaban ráfagas perdidas de ametralladoras. Todo fué así: el plomo traidor, quebrando su arrogancia y dándole al pardo suelo, bajo el cielo azul, herido, malherido...

Recógenlo cuatro camisas nuevas y el Sargento. Aún puede hablar: Ordena al Sargento que lo abandone para asumir el mando de la posición, y es retirado

a la iglesia.—Hospital de Sargento, donde todo esfuerzo clínico es inútil.

Por la brecha se va la vida y, en la evacuación, entrega al médico para mí, la cartera y la pistola con un "apretado abrazo para siempre".

Nos ha dejado con la vista fija en Dios, por España, camino de los luceros.

Yo fui hombre de trabajo desde niño hasta los 51 años que cuento hoy. Llevo cuarenta luchando y anhelante de un porvenir mejor para todos. Y todos cuantos me conocen, saben que siempre hice el bien y amé la Patria.

Mi hijo Juan, en estos breves de luto y glorias—, ha escrito un página que yo nunca igualaré...

Esteban Prieto SANCHA. Talavera de la Reina, agosto del Segundo Año Triunfal.

EL RECLUTAMIENTO EN ORÁN

### Los franceses obligan a los españoles residentes a enrolarse en el ejército rojo

Orán.—Los franceses están reclutando forzosamente a los españoles de 20 a 35 años, nacidos en Orán, para enviarlos a la España roja. Últimamente, el mes pasado embarcaron 1.300 hombres entre españoles y extranjeros con destino a la España marxista. El reclutamiento se extiende a los agentes del Sahara, Rif y resto del Magreb, que se encuentran en Orán, siendo expulsados los que no quieren enrolarse.

### Visado por la censura

### Dolor en el recuerdo

por JOSÉ MARTÍN VILLAPECELLÍN

Fué una noche como ésta, las estrellas parecían estar más cerca de la tierra. Y en la "Posada del Obispo", en aquel rincón de Castilla que por ser vieja es antigua, le vi con su risa de sangre, entre manjares que se olvidaba uno haberles comido y botellas de optimismo. Fué una noche de guerra como ésta...

Mario Méndez Vigo habla de lo que los otros callan. Es el capitán soldado entre los soldados y capitán entre los jefes. Sus ojos miran más allá y su alma se va más allá.

En lo alto de las cimas puso su sangre junto al amarillo del trigo. La bandera de España saluda con la muerte heroica al enemigo que, asustado, corre.

En la vida pasa justamente todo aquello que tiene que pasar. Nació para morir así, con el pecho roto por la gloria y una sonrisa entre los labios.

Me dijeron de su muerte sin pronunciar su nombre, y yo les contesté sencillamente estas palabras: Quien muere así no tiene más que un nombre: Mario Méndez Vigo.

Hotelitos escondidos en su pueblo. Como paisaje, Madrid, entre el humo de ese pitillo que fuma la barbarie. El fuego en aquel sector debe de ser intenso. En Villaverde, contemplando ese espectáculo, me lo dijeron. No le lloré, porque él no me hubiese llorado; le pedí en oración que pida por nosotros. Su muerte pasó por

la vida como él por la mía. Hablamos de él frente a la guerra, aquel día más que nunca, y gustamos de la guerra en el recuerdo al guerrero. El rosario de la noche nos acercó a su memoria.

Me decía en aquellas últimas palabras que habló para mí: "Los jefes rojos me recuerdan a Lacoste, el guía que conducía a Napoleón en la mañana de Waterloo. Iba detrás del Emperador, pusilánime, temblando a cada descarga. Al fin, Bonaparte le dijo indignado: "Imbécil; eso es

### Portugal rompe sus relaciones diplomáticas con Checoslovaquia

### La causa ha sido una incongruente respuesta del gobierno checo a una compra de armas de Lisboa

Lisboa.—Un comunicado oficial, confirma la súbita ruptura de relaciones diplomáticas entre Portugal y Checoslovaquia. El Ministro checoslovaco en esta capital, ha sido informado por el Gobierno portugués de que debe cesar en funciones y regresar a su país. El comunicado lusitano expone detalladamente y con claridad las razones que basan su decisión, que son la de no haber querido firmar el Gobierno checo un contrato

Reinosa...Las operaciones en el frente de Santander se realizan rápidamente. Los objetivos se cubren con precisión matemática. Las brigadas legionarias actuaron con tal rapidez, que a media mañana la posición de Pie de Concha era completamente nacional. En Aguilar de Campo, el número de prisioneros allí concentrado se eleva a varios millares. Pasa del millar el número de muertos que llevan enterrados nuestros soldados y el material moderno está siendo recogido por las brigadas de recuperación, que no dan abasto para clasificarlo. En el día de ayer, cerca de Bárceña de Pie de Concha, se le cogió al enemigo una batería rusa del 12 de tiro rápido.

En Reinosa la tranquilidad es completamente absoluta y la vida normal, ya que Reinosa dista ahora de la vanguardia más de veinte kilómetros. Casi todos los establecimientos van abriendo sus puertas.

Las columnas que ocuparon el balneario de Corconte lo hicieron sin disparar un solo tiro, pues el enemigo, al tener noticia de la llegada de nuestras tropas, huyó precipitadamente.

### Reinosa ya tiene luz eléctrica

Reinosa.—Ayer, al amanecer, una columna de fuerzas legionarias se dirigió a un monte de mil metros de altura, donde se halla instalada la fábrica de luz que surte a Reinosa, que hasta entonces estaba en poder rojo.

La operación se inició a las ocho de la mañana. Varios tanques apoyaban a la Infantería. Nuestros cañones abrieron fuego al enemigo con gran intensidad. A la hora de iniciado el ataque, los marxistas huían precipitadamente

### El pánico de los rojos

Reinosa.—En las operaciones de ayer, el pánico del enemigo fué tan grande que dos mil milicianos se presentaron a una compañía legionaria con todo el armamento.

mente y nuestros tanques hicieron la entrada en la meseta, donde se halla instalada la fábrica de luz. Antes de ayer tuvo ya lugar tanto Reinosa como los pueblos de los alrededores.

El mando rojo ha ordenado que la artillería pesada y el material automático sea trasladado a Asturias.

### En Santander toman desesperadas medidas

Santander.—En vista de la situación desesperada, el gobernador civil ha ordenado la movilización forzosa de todos hombres aptos para llevar las armas hasta los cincuenta y cinco años de edad. Otra orden prohíbe toda conversación respecto a la situación política y militar. Los corrautentes serán juzgados sumariamente.

una vergüenza. Vas hacerte matar por la espalda. Así van ellos detrás del miliciano escondiendo su miedo". Méndez Vigo ríe con risa ingenia, y como contestación a su risa, el

### Una agónica noticia de Radio Santander

Salamanca.—En su emisión de esta mañana dice "Radio Santander": El enemigo continúa su presión agobiadora en el frente. Los mandos rebeldes lanzaban hombres decididos sobre los parapetos defendidos por los defensores republicanos. Las tropas leales, por orden del mando tuvieron que retroceder estratégicamente, para tomar nuevas fuerzas.

cañón con su ritmo de muerte. Y aquellas últimas palabras: "No tienen valor ni para tirar cerca".

El reloj precipita el momento. Al pasar el tiempo queda un hombre: Mario Méndez Vigo.

Horas que son segundos en la guerra y minutos en la paz. El tiz-taz inquietante como medida del tiempo que lo impulsa el corazón de los hombres que luchan, haciendo del reloj el corazón del tiempo. Horas de muerte y gritos de gloria. En el charco del Barranco, en tre confesiones y cantos alegres mezclados todos en sangre, un hombre que en el delirio de su agonía canta a España y se confiesa con Dios.

Le recuerdo en la vida de antes al pasar por la vida de ahora. Quien fué señor en el Madrid de señores, muere como señor en la guerra del Honor. Fué una noche como ésta... En el recuerdo hablo al recuerdo... En los frentes los fusiles de los hombres le lloraron...

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva España! ¡Viva Franco!

# nuestra antena DE ESPAÑA

## Nuestras tropas ocupan, con precisión matemática, los objetivos señalados por el mando

### Entre el material cogido al enemigo figuran una batería y doscientas mil bombas de mano

#### El enemigo huye a la desbandada

#### Dos brigadas en perfecta formación se presentan a nuestras filas

Reinosa... Desde que el sábado último se ocupó Valdecebolla, el enemigo no ofrece gran resistencia, sin haber reaccionado ni intentado ningún alarde contra nuestras posiciones.

Ayer, nuestras tropas treparon por las montañas, ocupando, a pesar de lo inaccesible del terreno, Bárcena de Pie de Concha, y varios pueblos y posiciones importantes. Lo curioso es que los objetivos se ocuparon relativamente, que es decir con reloj en mano, minuto por minuto.

Al llegar a Pie de Concha, el enemigo, en vez de resistir, huyó desenfrenadamente con

dirección a Santander. Sólo en este sector se presentaron mil setecientos milicianos.

Dos brigadas rojas en perfecta formación se presentaron a nuestras filas llevando hasta medio cuerpo desnudo y en la punta de la bayoneta las camisas como si fueran banderas blancas. Los primeros en divisarlos fueron unas escuadrillas de cazas nacionales que, después de las insistentes señales que desde abajo les hacían, les enseñaron el camino para pasarse. Estas dos brigadas venían con todos sus jefes que se pasaban a nuestras filas porque para el Gobierno de Valencia la guerra había fracasado.

#### El enemigo opone escasa resistencia

Burgos.—Las columnas nacionales han continuado con gran ímpetu su victorioso avance por la carretera de Burgos a Santander, sin que el enemigo, como en días anteriores opusiera alguna resistencia.

En el día de hoy, han sido numerosos los prisioneros y pasados a nuestras filas en el frente de Santander.

En los medios políticos y militares extranjeros se sigue con gran interés estos impetuosos avances, y se admira la moral y el arrojo de los soldados de España.

**RESTAURANT**

**Royalty**

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

#### Después del triunfo Nacional en el frente de Aragón

#### Las divergencias entre Valencia y Barcelona

#### Mioja expone a Prieto el estado de ánimo de las fuerzas rojas de Aragón

Bayona.—El fracaso total de las dos ofensivas catalanas sobre Albaracín y Huesca, seguidas de la vigorosa respuesta del quinto ejército y su avance hasta más allá de los límites de las provincias de Teruel, Cuenca y Valencia, ha tenido no solamente por efecto provocar en la Prensa del Gobierno de Negrín una violenta campaña contra Barcelona, sino aún arrostrar medidas muy severas contra los dirigentes militares y políticos del Ejército rojo de Aragón.

El general Mioja, al volver con las orejas gachas del frente de Teruel, donde le habían enviado con todas las esperanzas puestas en él, se ha entrevistado con Prieto, al cual le ha dado una relación detallada del estado de ánimo de las tropas, que según confesiones de diversos milicianos constantemente se reciben órdenes contrarias de los jefes militares nombrados por Valencia y de los comisarios de guerra designados por Barcelona. Y se niegan a pelear cuando no hacen causa común con los agitadores comunistas, como ocurrió en Caspe y Barbastro.

#### LA POLICIA DESCUBRE CONSTANTEMENTE DEPÓSITOS DE ARMAS Y MUNICIONES

Valencia.—Si los acontecimientos demuestran que la inquietud y las críticas de Mioja, de Pozas y del Gobierno de Valencia son justificadas en lo que concierne a la indisciplina y divergencias intestinas que se hacen sentir en la zona de fuego de la retaguardia de los ejércitos del centro, es, sin embargo, manifiesto que los llamamientos a la calma y a la unión del Gobierno civil del Aragón rojo, no han producido ningún efecto.

Un grupo importante de afiliados anarcosindicalistas, a los que siguieron numerosos milicianos, han tomado por pretexto la disolución del Consejo de Aragón y el apriamiento del presidente Ascaso.

Las fuerzas de Policía llegadas de Barcelona ametrallaron a los manifestantes los cuales se han replegado hasta las líneas de fortificación, donde los combatientes les han tomado bajo su protección.

En Barcelona y sus alrededores las fuerzas de policía han detenido un centenar de individuos que ocultaban armas y explosivos. En una fábrica de Hospital, situada al lado del cementerio, los guardias de Asalto han descubierto una caja que contenía treinta bombas, quinientos paños ametralladores y seis millones de pesetas en acciones u obligaciones del estado catalán.

#### EL GENERAL POZAS INTERRUMPE UNA REUNION SOCIALISTA

El general Pozas hizo interrupción en una reunión del partido comunista catalán, que se celebraba en Barcelona. Penetró en la sala acompañado de su jefe de Estado Mayor teniente coronel Cordon y del Comisario del ejército del Aire, Virgilio Llanos, e interrumpió al orador camarada consejero de la Generalidad para declarar:

“El reclutamiento de las últimas clases no ha sido efectuado en la cantidad y con la celeridad necesarias. El comandante militar no debe ser responsable de las faltas cometidas por la retaguardia. Los médicos, las autoridades y diversos organismos contribuyen, con su apatía, al abandono u olvido de sus deberes, a hacer inútiles las disposiciones gubernamentales. Las recomendaciones de exclusión a la incorporación, serán de ahora en adelante sistemáticamente rechazadas, cualquiera que sea el autor de ellas.

### La división del socialismo

“La Libertad” del 2 escribe sobre este tema:

“No es un misterio ni una opinión, sino una notoria realidad el que desde la disolución de las Cortes Constituyentes, primera puñalada traperca inferida a la República, en el Partido Socialista Obrero Español existe una división mantenida por dos tendencias. Por ello, esperábamos—diríamos mejor deseábamos—que esta reunión del Comité nacional fuera en primer término un esfuerzo logrado para terminar con la existencia de dos sectores y aglutinar a ambos en un bloque que representara la unidad. Nos declaramos defraudados. Tememos que, no sólo no se ha conseguido lo que a todos interesa, y en primer lugar a España, sino que es posible que las diferencias se hayan ahondado.”

Ya no sólo se disputan en la retaguardia roja unos partidos con otros, sino que dentro de cada partido las disensiones son notorias.

### Actividad de nuestra aviación

#### Santander.—La aviación nacional ha bombardeado los objetivos militares de la capital y las fortificaciones últimamente construidas para tratar de interrumpir el victorioso avance nacional.

#### Un dirigente anarquista recomienda a las madres no permitan que sus hijos sean evacuados

Barcelona.—Ayer por la tarde, una emisora catalana radió el discurso de un dirigente anarquista. Este dirigente leyó una comunicación enviada por el Gobierno de Valencia ordenando la evacuación inmediata de niños de cinco a seis años. Recomendó a las madres no permitieran que sus hijos salgan para el extranjero y se repita el caso de la anterior evacuación que se halla en Francia completamente abandonada. Añadía: “Yo soy padre de seis hijos y no permitiré nunca que mis hijos estén desamparados; antes prefiero que entren las tropas del General Franco.”

#### Los comunistas polacos en España

Salamanca.—La “radio Asociación de Cataluña” negaba la existencia de extranjeros en el Ejército rojo, mientras “Unión Radio de Madrid”, daba la noticia de que habían sido observados los comunistas polacos que componen una de las brigadas internacionales.

#### COMENTARIOS DE LA PRENSA ALEMANA

Berlín.—La prensa alemana comenta la política seguida por el Gobierno de Valencia que carece de toda iniciativa y está a punto de originar la definitiva catástrofe roja.

#### LA PRIMERA MISA EN VALENCIA

Berlín.—En Valencia se ha celebrado la primera misa desde que estalló el movimiento; asistió el ministro Irujo. El altar lo formaba una mesa de mármol cubierto con un trapo rojo. La iglesia estaba vigilada por milicianos. Se advirtió que de ahora en adelante se restablecerá el culto en la España roja.

#### STALIN DISGUSTADO CON LA MARCHA DE LOS ACONTECIMIENTOS DE LA ESPAÑA ROJA

París.—Los fracasos del Gobierno Negrín han disgustado a Stalin, según la prensa francesa. El embajador rojo Cecilio Pascual, le visitó para hablarle de la marcha de las operaciones exponiéndole su pesimismo. Stalin dijo que la guerra se estaba realizando con unas condiciones que habían sido impuestas y a ellas había que atenerse, pues de lo contrario, Rusia negaría todo apoyo al gobierno de Valencia.

Imprenta - Librería  
- Encuadernación -

**Rafael Gómez Menor**

Comercio, núm. 57  
- - TOLEDO - -

### Las falsas noticias propaladas por los rojos

Zaragoza.—Indudablemente Rusia debe haber ordenado al Gobierno de Valencia maniobras que den un resultado positivo. Se les ha ordenado que propalen por todos los medios, noticias falsas sobre la España Nacional, y, en efecto, después del comunicado oficial, hablan de incidentes en la retaguardia nacional. Unos días es Toledo, otros Salamanca, Bilbao, Burgos; ayer fué Zaragoza. La “radio de Barbastro” dijo que las

fuerzas nacionales estaban luchando en las calles de Zaragoza, y que, el fuego de las ametralladoras se oía desde sus posiciones; añadían que a las doce de la mañana había adquirido mayor intensidad y el cañoneo era muy intenso. Desde Piña se había enviado un tren militar para sofocar la rebelión.

Los pobres necesitan de estas fantasías para de este modo distraer a su retaguardia para que no se ocupen de los éxitos de las tropas nacionales.

#### COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA

Londres.—Toda la Prensa inglesa se preocupa de los avances de las tropas nacionales sobre Santander.

El “Daylli Mai” prevé el fin trágico de los rojos y la imposición de los nacionales. Las operaciones—añade dicho periódico—continúan con el mayor éxito, y muy en breve Santander será de Franco.

#### Almacen de vinos

#### “LA CARMENCITA”

Se sirve a domicilio  
**Arrabal, 32 - Toledo**

¡¡PINTORES!!

**LINAZETA**  
Sustituye aceite linaza

**SILVA ORTIZ**  
Droguería de la Alfalfa

**SEVILLA**

#### 200.000 bombas de mano han sido cogidas al enemigo

Reinosa.—Entre el material recogido por nuestras tropas, figuran doscientas mil bombas de mano, que, unidas por un cable eléctrico, se hallaban dispuestas para ser voladas por las tropas rojas, pero la rápida entrada de nuestras tropas en Reinosa, impidió llevar a cabo. Durante toda la jornada de ayer, la aviación voló con intensidad sobre las fortificaciones enemigas, arrojando su carga y sembrando el pánico entre los rojos.

### La victoriosa y constante ofensiva nacional

Palencia.—La columna que está operando en el sector de Reinosa, ha continuado su impetuoso avance hacia Torrelavega, ocupando importantísimas posiciones, siendo también numerosos los pueblos en los que ha ondeado la bandera nacional.

#### El gobierno de Valencia ordena la retirada de material

Bayona.—Se ha captado un despacho enviado por el Gobierno de Valencia a la Junta de Santander para que retire inmediatamente de Santander el material de guerra almacenado y envíe urgente nota de lo que necesita y recomienda a toda costa que se levante la moral de las tropas rojas por los comisarios políticos, advirtiéndole continúe evacuando rápidamente.

#### Las memorias de Azaña

Salamanca.—Se encuentra en poder de los nacionales tres libros con las memorias de Azaña, cuya autenticidad puede probarse. En dichos libros Azaña, de su puño y letra, ataca duramente a Indalecio Prieto, a Martínez Barrio, Maura y algunos otros dirigentes.

#### LO QUE DICE LA RADIO ROJA

Santander.—La radio roja de Santander ha leído un artículo del semanario “República”, en el cual se achaca lo que está ocurriendo en el Norte a los servicios de espionaje y advierte que si Santander se perdiese la guerra terminará con la victoria de las tropas de Franco.

**Bocadillos DIAZ**

# EXTRANJERO

# nuestra antena

## CHAMBERLAIN ANUNCIA REFORMAS EN LA POLITICA INGLESA

### La "depuración" soviética en Cataluña

"Le Journal", publica una interesante correspondencia de la España roja, bajo este título:

Según dicha información, el terrorismo es ejercido allí directamente por los soviéticos, con la tolerancia de los Gobiernos de Valencia y Barcelona.

El informador se refiere a asesinato de Nin, de Gorkin, de numerosos jefes trotskistas, implícitamente confirmado por el Gobierno de Valencia, en la nota de que ya dimos cuenta. Y consta que en dicha nota se reconoce también en la misma forma la existencia de las cárceles clandestinas, al disponer que si se encuentra a los supuestos evadidos, se les encierre en "prisiones oficiales del Estado".

Alude también el correspondiente a la situación de los llamados "refugiados". Gentes a quienes se ha obligado a evacuar las poblaciones recobradas por los nacionales y a seguir a los marxistas; gentes que han perdido bienes y familiares, y a las que encima se les impone el trabajo en las faenas agrícolas, en tanto que su éxodo por la fuerza sirve de propaganda en el extranjero a las autoridades rojas.

Dicha información se refiere asimismo a la posición de los elementos sindicales. Unos, del P. S. U. C. y la U. G. T., resistiéndose a partir para el frente, haciéndolo solamente encuadrados entre compañías de guardias de Asalto, dispuestos, en fin, como ya confiesan, a pasarse a las tropas nacionales a la primera ocasión, como ya viene ocurriendo. Otros, los de la C. N. T.-F. A. I., opuestos a la dictadura roja de Moscú, prefiriendo en definitiva a ella el triunfo de Franco cuya organización social está, en fin, cuentas, basada en la estructuración sindical y corporativa.

Pero en lo que esta "limpieza" de la retaguardia debería alarmar e interesar más a la prensa y los medios de Europa, es en la persecución de los periodistas europeos. Los periodistas, dice el comentarista, son conceptuados como muy peligrosos, porque ahora más que nunca interesa a los rusos que sus procedimientos no trasciendan al extranjero.

Los esposos Thaelmann, corresponsales de la prensa suiza, Mr. Hullmann, belgas, Mr. Wolf corresponsales del "New Chronicle" de Londres, Mr. Thiolly, corresponsal del "Manchester Guardian", todos ellos han desaparecido de la circulación. Periodistas y periódicos que, además, no son precisamente "fascistas". Como antes había sido detenido el periodista Nicolás, o habían desaparecido otros corresponsales "antifascistas" extranjeros, como Marc Rein, del periódico sueco "Soc. Demokraten", que no pudo ser encontrado, a pesar de haberse interesado por él las más altas personalidades del socialismo europeo.

Por este medio, los soviets se

van deshaciendo de todos los marxistas que no son idolátricos incondicionales de Stalin, o de todos los periodistas que, sean o no socialistas o comunistas, discrepan de la verdad oficial de Rusia. Cabe preguntarse si las naciones europeas tolerarán por mucho tiempo esta "liquidación" de sus súbditos, que es, en definitiva, una monstruosa extensión, una extraterritorialidad singular, de su soberanía.

### Violento incendio en el puerto de Marsella

Marsella.—Un incendio de gran violencia se declaró en los talleres del puerto de Marsella, incendiándose mercancías por un alto valor. El siniestro tomó grandes proporciones y las pérdidas son cuantiosísimas.

### Chamberlain anuncia modificaciones en el Gabinete inglés

¿SERA SUSTITUIDO EDEN?

Londres.—Neville Chamberlain prepara, durante sus vacaciones unas modificaciones del gabinete británico.

Las intenciones del primer Ministro serían:

Primero.—Dar al Gobierno un carácter más nacional, "con el fin de convencer al mundo de la determinación de la Gran Bretaña de defender sus derechos".

Segundo.—Tomar en sus propias manos el control de la política extranjera del gabinete.

Con esto, el primer Ministro inglés ofrecería un Ministerio sin cartera a Winston Churchill y otro a Lloyd George, mientras que Mister Eden abandonaría el "Foreign Office", y sería probablemente reemplazado por Lord Halifax.

Lord Halifax, añade el redactor diplomático, es bien visto por Hitler, y se cree que podría lograr lo que Eden, que no es bien visto por el Führer, no ha podido lograr.

### Los japoneses utilizan aviones lanzados con catapultas

Shanghai.—Los japoneses han desembarcado importantes refuerzos de artillería y de infantería en Shanghai.

Aviones nipones, lanzados por catapultas desde los navíos portaaviones, han bombardeado dos aeródromos militares chinos, destruyendo treinta aparatos que en ellos había.

Del mismo modo han bombardeado también Nankín, principalmente el aeródromo.

Varios cazas chinos salieron en su persecución, entablándose una lucha dura, que dió por resultado el derribo de tres aparatos, dos de los cuales eran chinos.

### Otros catorce aviones chinos derribados

Tokio.—A la Agencia Domei, informan que los aviones japoneses han abatido catorce aparatos chinos en el curso de combates aéreos que se han desarrollado encima del aeródromo de donde los aparatos chinos habían despegado.

### Suscribete a IMPERIO

### Inglaterra pide que Shanghai sea excluido de la zona de hostilidades

Tokio.—La Agencia Domei, anuncia que el Gobierno británico, ha pedido a los Gobiernos chino y japonés, con notas simultáneas a Tokio y Nankín, que Shanghai sea excluido de la zona de hostilidades.

La Agencia Domei, añade que los medios informados japoneses, estiman que el Gobierno nipón no puede aceptar a la demanda británica, porque China es la única responsable de las hostilidades.

### Un artículo de Wladimir d'Omersson

Uno de los escritores franceses que con mayor asiduidad y con mayor precisión comenta los acontecimientos de España y sus derivaciones, es Wladimir D'Omersson. Sus artículos que se publican en "Le Figaro" son de notorio interés y de una perfecta objetividad.

Del aparecido ayer con el título "Cuestión de buen sentido..." traducimos:

"Nuestros comunistas dicen: "Los nacionales españoles hacen el juego de Alemania. Son, por tanto, nuestros adversarios. Hay que tratarlos como tales." Dejemos de lado toda preocupación ideológica. Razones en el plan único de nuestros intereses exteriores. Y bien, ¿por qué no reconocerlo? El razonamiento comunista representa, en efecto, una política... Pero hay que darse cuenta de las consecuencias ineluctables. Y estas son las siguientes:

"La primera, es que para reducir el movimiento nacionalista que se extiende a tres quintas partes del país y que mantiene una neta ventaja sobre el campo

### Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería.

Últimas novedades en Crespones lisos y estampados.

Única Casa en labores de Lagartera

Comercio, 21, TOLEDO

## COMUNICACIONES

### Correos y Telégrafos

#### HORARIOS

#### TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche.

Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

#### CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.

Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

#### RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca; Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés, por Oña del Rey, Cabañas de la Sagra, Villalbuena; Yuncos, Illescas, Torrejón. Parla y Getafe. Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

#### COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

#### BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

#### Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10.

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

#### COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

### Un buque rojo embargado en Inglaterra

"Le Journal" en su edición de hoy publica un telegrama de Londres, fecha 11 de los corrientes, en el que se da cuenta de que un buque español, el "Banderas", perteneciente a una compañía balearna, ha sido embargado por las autoridades británicas del puerto de Prestin, donde acababa de llegar con un cargamento de 2.000 toneladas de madera de procedencia rusa.

Añade el corresponsal londinense que las autoridades de Salamanca han reclamado el buque, como sujeto a su soberanía, ante las autoridades inglesas, y éstas han atendido la indicación recibida.

### El "Times" se ocupa de la indisciplina de los niños vascos concentrados en Southampton

La prensa inglesa sigue ocupándose de los frecuentes actos de indisciplina que cometen los niños vascos enviados por los marxistas al extranjero. El "Times" habla de los incidentes acaecidos en los campos de concentración de Southampton, Scarborough y Brechfa, donde se han dado numerosos casos de violencia y de histerismo colectivo. Entre estos actos de violencia enumera el "Times" la destrucción de la tienda de campaña donde había la capilla y su altar, en Southampton; el corte de las tiendas de campaña con cuchillos, lo que una noche ocasionó un pánico por creer los otros niños que "tocaban a degüello"; y las agresiones contra las maestras. Al recibirse por radio la noticia de la toma de Bilbao, hubo en ese campamento un ataque colectivo de pánico. Se han dado algunos casos de robos de prendas de vestir y de pedreas. En otras ocasiones, entre los mozos de servicio ingleses y españoles ha habido riñas y se han tirado el servicio por las cabezas.

En Harwood Pale, Scarborough, los niños se quejaban de la cantidad y de la calidad de la comida y persiguieron al cocinero, esgrimiendo sus cuchillos y amenazándole. Ha habido también en ese campo de concentración algunos casos de robos en los huertos vecinos y de fugas de Scarborough. En Brechfa se dieron igualmente muchos casos de indisciplina. Los niños detienen a los automovilistas para pedirles cigarrillos y dinero. En una ocasión tres de ellos se apoderaron de un automóvil para dar una vuelta. En otra, los niños rompieron la ventana de la casa de un pescador y robaron una lámpara en su interior. Por la noche un grupo de niños marchó al pueblo, precedido por un oficial que iba gritando a los habitantes que cerraran las ventanas y recogieran los coches.

Hubo de intervenir la policía para dispersar a los alborotadores, después que causaron algún daño. A la noche siguiente los niños asaltaron el huerto, de donde también hubieron de ser desalojados por la policía.

### "Solidaridad Obrera" habla de los social-comunistas

Los anarquistas reaccionan con violencia (son sus palabras) "una campaña ruin y canallesca de los mercaderes de la revolución y de la guerra". Estos mercaderes —no hace falta decirlo— son los social-comunistas. He aquí cómo habla de ellos "Solidaridad Obrera" del 7 de los corrientes:

"Nosotros, a la U. R. S. no le debemos subvenciones de ninguna clase; ninguno de nuestros militantes ha vivido ni vive sin trabajar a costa de una especie de maná, mejor o peor merecido."

Insiste el periódico anarquista en la explotación de la ayuda rusa:

"Se especula intensa y burdamente en la política española con la solidaridad del pueblo ruso, y aún se pretende hacer cotizar aquella ayuda por partidos y partidillos, hasta despojarla de su carácter solidario para convertirla en una mercancía."

Y finalmente veamos en qué términos califica la campaña de los rusófilos en el párrafo final del artículo:

"Esta es nuestra posición —firmísima, sólida, incontrovertible— ante la campaña ruin asuerosa e indigna, que el partido de las escisiones contrarrevolucionarias, viene llevando a cabo, contra la Confederación Nacional del Trabajo, aglutinan-

te de Sindicatos revolucionarios enemigos por principios, por higiene y por decoro, de comulgar con las ruedas de molino que los brindan los especuladores del apoyo ruso, y comerciantes torpes de la revolución ibérica."

## Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.—LEGANES

# En una Jura de Bandera de nuevos Alféreces

(Viene de la pág. 8.)

Heroísmo pueden ser objeto de la libertad humana; que el mal, el error y el pecado son motivos oscuros que nos apartan dolorosamente de nuestro fin. Pues la virtud y el bien y el heroísmo exigen con lenguaje de acero un exacto e implacable servicio. No queremos, pues, la libertad, que es libertinaje, para pensar, para escribir en libros y en periódicos, para "burrar" desde las cátedras blasfemias contra Dios y la Patria. No queremos la libertad del amor, que gusana el vínculo sagrado de la familia que deshonra el pudor de la mujer y el de la madre. No queremos la libertad política, que es desbarajuste democrático y torpe alegría parlamentaria. No queremos la libertad social, porque nos ha dicho espantosamente que es lucha de clases y muerte de la Economía y agonía de las clases trabajadoras. Pero queremos, enfrente de todas esas mentiras liberales y bolcheviques, el santo concepto español del Servicio, de la vida como un acto de servicio, para Dios y para España. (Enorme ovación.)

Y enfrente de la Igualdad, el concepto vital de Jerarquía. Sólo mirando desde el Cielo, desde un ángulo espiritual, somos todos los hombres iguales. Igualdad de naturaleza, de alma, de gracias, idéntico principio y fin. Pero por ley natural en la gobernación de los pueblos debe existir el gobernante y los gobernados, la Jerarquía, para el cumplimiento de la ley y la seguridad de la Paz. Y la Jerarquía, este dogma admirable de la Falange, entraña una inefable aristocracia, porque envuelve a la vez el sentido de la libertad exacto, ya que el príncipe, para mandar, ha de saber obedecer. Y vosotros, Caballeros Oficiales, que integráis la noble Jerarquía de la Milicia española, los que vais a tener en vuestras manos la vida y los destinos de los hijos del pueblo, mirad de frente a ese hombre que a los veinte años lucía la gloria de las estrellas de capitán en su brazo, porque sabía mandar, sabiendo obedecer. Mirad de frente a ese hombre que abrió su juventud intacta y gloriosa a los desiertos africanos de Marruecos y que ahora vuelve a España, con el laurel de los vencedores... nuestro Generalísimo Franco, que es el Caudillo indiscutible y el Supremo Jefe de la Patria, porque antes que todo ha consagrado su vida total y magnífica al servicio de la España Una, Grande y Libre, Inmortal y Católica. (Enorme ovación. Durante largo rato no cesan los vivas al Caudillo y a España.)

Y contra la Fraternidad, blanda palabra francesada en franca derrota democrática, yo levanto la palabra auténtica y española de Hermandad, de hermano, porque está entrada de la perennidad del Evangelio. ¡Españoles! Yo puedo hablar porque he vivido mi juventud entre los obreros. Y os aseguro que la solución del pavoroso problema social no reside en manejar leyes que no se cumplen, en combinar teorías y millones, en organizar con frenesí sindicatos, corporaciones y centros. Que no. Que mal es el más hondo, porque es la tragedia del corazón del hombre, que al separarse de la verdad del Cristo ha metido en él el rencor y el odio que tiene el obrero al patrón y el patrón al obrero, en esta escandalosa apostasía de la Hermandad. (Aplausos.)

¡Hermandad, españoles! Porque los descontentos que andan lloriqueando por la retaguardia, los que no se resignan a morir en su propio fracaso de mal menor y del bien posible, los que intentaron, sacrilegamente—lo diré—mezclar la doctrina

de la Iglesia con ficheros mercantiles de empresa, recortando y fragmentando las magníficas y formidables Encíclicas de Roma; esos hombres que en la retaguardia quieren superponer al problema social, pintándolo como plano de la guerra el plano de los caracteres tan excesivamente trágicos que lindan con lo grotesco, se han olvidado, eternamente olvidados y equivocados, de la gran lección de Hermandad que gritan las trincheras y la guerra. Porque, si ahí, ante la verdad del dolor y de la muerte, yo he visto abrazados al título nobilitario, y al que lleva sangre real en sus venas, y al que tiene muchos millones, con el hijo del pobre, del campesino y del obrero, ese abrazo que no será fugaz sino permanente, porque está sellado con la sangre de la guerra, ha de ser el signo inmortal de esta España que en el día de la Victoria resolverá sus problemas sociales en las fuentes eternas de la espiritualidad, en la verdad del Evangelio y del Cristo. (Enorme ovación.)

Que no tengan miedo los socialeros, los manipuladores de la cosa social. La Juventud que combate, la Juventud que muere, la Juventud que triunfa en las trincheras, nos traerá, hecha carne y vida, la solución del problema social, en la magnífica y cristiana realidad de la Hermandad evangélica.

## Recuerdo a los héroes del 10 de Agosto

¡Caballeros oficiales! Servicio, Jerarquía, Hermandad. Eso es

la Milicia. La semilla que alentó en los corazones de aquellos caballeros de la noche de San Lorenzo, que yo presento en este día de vísperas, latir en mi alma emocionada. Aquella noche, mientras erraban por el cielo litúrgico las estrellas rebeldes, y un infrahombre fumaba su cigarrillo de la traición y de la cobardía, unos españoles auténticos y rebeldes como las estrellas, aquellos Generales, Jefes y Oficiales del Ejército español, sabían morir en la plaza de la Cibeles por el honor de España... Y después, ascender en gozo inmortal hacia la guardia de aquellos luceros que ya tenía la Falange allí, con las estrellas eternas de San Lorenzo (Bravo, bravo. Enorme ovación.)

Sed como ellos. Rebeldes por el nombre, por el honor, por la gloria de España, por la victoria de nuestra bandera. Y me despido de vosotros, llamándoos ya Camaradas.

¡Camarada general Orgaz! ¡Qué palabra ésta que trajo nuestra Falange para persecución, escándalo y escarnio de nuestros cobardes enemigos! ¡Qué palabra ésta, que tiene noble ascendiente en la doctrina de San Pablo y en aquellas santas cámaras de las catacumbas cristianas de Roma! Sois nuestros camaradas, porque en ese Decreto reciente que firmó nuestro jefe nacional, Generalísimo Franco, quedáis incorporados a la gloriosa Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Sois nuestro honor, nuestra gloria y la médula permanente del nuevo Estado y la entraña en el corazón de la Patria. Nosotros, nuestra Falange, que nun-

ca será civil ni politiquera, os acogemos con el más fuerte e indisoluble abrazo de Hermandad. Y os recuerdo que cuando el liberalismo y el marxismo y el populismo fracasaban en el parlamento y en el juego de la democracia, la Falange no estuvo con ellos, ni se fué al Parlamento, ni a las cátedras ni al gobierno del Estado. Porque sólo era milicia, salió con vosotros al campo, a la intemperie aliva, arma al brazo, para salvar a la Patria con la guerra. Y os aseguro que ésta es la doctrina sana de la Falange. Cuando ella, por la vía áspera, incómoda, difícil del sacrificio haya conquistado el Estado, porque lo ha dicho nuestro Jefe Nacional Franco, hará de vosotros el Ejército potente, la aviación ancha y gloriosa, la marina imperial que piden el pueblo y la gesta heroica de esta Cruzada contra el comunismo.

Decía al comenzar que esta jura de la Bandera me incitaba a cantar a la Vida, por aquel sentido cristiano de la muerte nos da el principio de la vida. Y delante de esa bandera, que tiene el oro del trigo de Castilla y el oro de la espiritualidad del alma de Javier, de Teresa y de Juan de la Cruz, y el oro de la inteligencia de nuestros sabios y maestros de la Filosofía en la Historia y en la palabra; delante de esa Bandera cuajada con la sangre de los mártires, de los conquistadores y de los soldados, yo, en vuestro nombre, con el brazo en alto, con el ademán imparable, con el corazón valiente y rudo y la canción alegre en los labios,

## Cárceles clandestinas en competencia

El éxito de las cárceles clandestinas es tan considerable en la zona roja, que ya se producen competencias y estas competencias se revelan públicamente con un impudor macabro que ni la misma censura se atreve a prohibir.

En grandes titulares se lee, en efecto, en "Solidaridad Obrera" del sábado día 31 de julio: "Desde hace muchísimo tiempo—desde que nuestra revolución es revolución—sabemos que los camaradas comunistas no son devotos de San Elías. Parece que no les gustan los santos; prefieren las santas. Por eso adoran a Santa Ursula, Santa que "am-

para" a las almas descarriadas que no siguen la "línea" del "partido de los mejores".

Como es sabido, San Elías es el nombre de la cárcel clandestina de la F. A. I. en Barcelona, y Santa Ursula el de las prisiones comunistas de Valencia. En la primera, los faístas han inmolado obscuramente millares de víctimas. En la segunda, los stalinistas han "depurado" con no menos intensidad la retaguardia "antifascista", incluyendo en ella a algunas decenas de anarquistas. Las cárceles anarquistas siguen funcionando. Las autoridades sólo descubren cementerios. Es menos peligroso que cerrar las cárceles.

quiero hacer el presente de vuestra vida a la Patria, saludándola en vuestro nombre: ¡Bandera inmortal de España, los que van a morir, te saludan!

(Enorme ovación, que es prolongada hasta que el orador se retira de la tribuna, mientras recibe los abrazos y felicitaciones de las autoridades.)

## Discurso del General Orgaz

A continuación, después de unas breves palabras de salutación del alcalde de la ciudad, el ilustre general Orgaz pronunció el siguiente discurso:

Españoles todos: Agradezco las palabras de vuestro alcalde, por lo que representan y por lo que significan. Pero las palabras de vuestro alcalde, sin él darse cuenta, si dadaslo vosotros tampoco, van a tener un testimonio mucho más elevado que ellas mismas. Un testimonio personal, un testimonio de un hombre que no puede olvidar jamás y que forma ya en la legión insigne de los hombres que con su victoria en la muerte honraron a la Patria y al mundo. La lección de este acto no ha sido algo ocasional. Obedece a un propósito firme, pero no lo atribuyáis a mi vanidad. En esas filas, uno en-

tre todos esos oficiales que hoy han jurado la Bandera, hay uno para del que su padre hubiera elegido, para este acto, el pueblo en que nació. Es uno; no es más que uno entre todos, sin privilegio entre todos. Pero para su padre, todos los honores son pocos. Y en este momento en que vivimos, la fusión sagrada de todos los impulsos del Movimiento nacional, no podemos evitar que el alma, tal vez la iniciación hispánica de este Movimiento, nació en Ramiro de Maeztu, español glorioso, ya muerto, y cuya sangre está ahí entre esos oficiales que hoy han jurado, en su hijo único. A él, pues, este homenaje.

¡Alférez Maeztu, sal a recibir el homenaje de tu padre!

(En medio de la indescriptible emoción de todos los presentes, el alférez Maeztu se adelanta de entre las filas y se cuadra rígido, recibiendo, en posición de firmes, el saludo de todos los oficiales y del público. El general le saluda desde la tribuna.)

Y aquí terminaría. Mas es obligado el epílogo a las elecciones de moral militar que reciben estos oficiales de hoy, soldados ayer, héroes siempre. Lección magnífica la de hoy, inesperada ante este ejemplo glorioso. Dos palabras para vosotros, caballeros oficiales. Dos palabras nada más que significan la misión de vuestra espiritualidad: Sentimientos de Fe y de Disciplina. Sean los conductores, los que os guíen siempre en el camino que el deber os señale y que vuestro designio os ha mandado. Fe inmensa, insuperable, en nuestra Patria, en nuestro Caudillo, en la razón del Movimiento. Disciplina férrea. Y de ellas habéis de ser vosotros el primer ejemplo. Y aquí termino. Pero terminemos siempre, como es obligado en todos nosotros, rindiendo el homenaje férvido a la inmortalidad, a aquellos hombres que en la noche luminosa de los luceros viven, alegremente ya, la vida eterna, pero que constantemente vigilan nuestros actos y examinan el fondo de nuestras conciencias para que nadie se conforme si lo que hace no está al dictado de sus deberes. Recordemos las figuras cumbres del sacrificio:

¡Emilio Mola Vidal, general jefe del Ejército del Norte!

(El público contesta: ¡Presente!)

¡José Sanjurjo, general de los Ejércitos españoles!

(¡Presente!)

¡José Calvo Sotelo!

(¡Presente!)

¡Ramiro de Maeztu!

(¡Presente!)

¡Y toda España dispuesta al sacrificio!

(¡Presente!)

Una enorme ovación subrayó estos últimos gritos del general.

A continuación se verificó el desfile de las fuerzas.

# PROTECCION DEL TESORO ARTISTICO

## JUNTA TECNICA DEL ESTADO

La Comisión de Cultura y Enseñanza nos envía la siguiente nota, que con mucho gusto damos a conocer a nuestros lectores:

Habiéndose publicado en la prensa, sin consultar a la Comisión de Cultura, una nota rígida a los combatientes, jefes y oficiales de nuestro Ejército, demandando su cooperación para el salvamento de las obras de Arte, que puedan encontrarse, cuyos términos pueden inducir a error en lugar de facilitar el servicio, como sin duda con ella se intentó, parece necesario hacer un resumen de las disposiciones más importantes dictadas por el Estado Español, a partir de la iniciación del Movimiento Nacional, relacionadas con la protección del Tesoro Artístico para que todos se atengan en cuanto a informaciones, denuncias de hechos delictivos y entregas de objetos encontrados a lo preceptuado para este servicio centralizado desde el primer momento en la Sección de Bellas Artes de la Comisión de Cultura y Enseñanza, con residencia en Burgos.

La legislación se inicia con el Decreto número 95, firmado en 6 de diciembre último por S. E. el Jefe del Estado (Boletín Oficial, número 51), completado con la Orden de 23 de diciembre (Boletín Oficial, número 66).

Este Decreto regula la común valor artístico o histórico, para la venta de aquéllos dentro de forma que los autores de robos no encuentren facilidades para la venta de aquéllos dentro de España o exportación al extranjero, castigándolos con se-

veras penas, como así mismo a los que se presten a su adquisición.

En él prohíbe a particulares y comerciantes en Antigüedades toda compra-venta de objetos que reúnan esas características si no media autorización de las Juntas de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico de la provincia correspondiente que están presididas por el Gobernador Civil, y se obliga a los que tengan noticias de la existencia de objetos que puedan proceder de robo a comunicarlo a la autoridad civil o militar más cercana, la cual se encargará de los mismos, avisando a la Junta del Tesoro Artístico de la provincia y a la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Asimismo, queda en este Decreto totalmente prohibido la salida de España de los objetos comprendidos en esta disposición, señalándose, que los que enajenen sin el cumplimiento de los requisitos expresados y justificados de posesión anterior a 18 de julio de 1936, o pretendan exportarlos, serán estimados como autores de un delito de hurto, y por ello castigados, y en el mismo grado los adquirentes, pudiéndose imponer, sin perjuicio de dicha responsabilidad penal, multas que oscilen de cien a cien mil pesetas.

Para realizar la defensa del patrimonio artístico español en las zonas recién conquistadas por el Ejército, la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica, fechada en 14 de enero último (Boletín Oficial, número 92) encomendó a la Comisión de Cultura la organización de un "Servicio Artístico de Van-

guardia", que llevara a cabo la labor de salvamento de edificios y recogida y custodia de obras de valor artístico o histórico en las zonas de reciente liberación.

Este servicio funciona normalmente, y está integrado por más de cincuenta agentes, especializados por su profesión en los conocimientos arqueológico-artísticos precisos para el buen desempeño de su cometido, siendo en su casi totalidad, profesores, arquitectos, arqueólogos, archiveros, etc., etc.

Por último, y para encauzar la recuperación de los objetos que se hallen en poder de los que no son sus legítimos propietarios y hacerlos volver a manos de éstos, a través de las Juntas del Tesoro Artístico antes citadas, se dictó la Orden de la Presidencia de 19 de febrero de 1937 (Boletín Oficial, número 123), por la que se impone la devolución de todos los objetos que puedan tener un valor artístico, arqueológico o histórico, que procedan de zonas de guerra o de los que en algún momento lo han sido en el continuado avance de nuestro Ejército, y que no fueran de la pertenencia de los que en su poder los conservan, con anterioridad al 18 de julio de 1936. Dichas entregas deberán hacerse a las Juntas del Tesoro Artístico de las provincias respectivas, o en caso de existir dificultades, por las distancias a que se encuentren de la capital, en los Ayuntamientos, siempre y en todo caso bajo recibo. Como en el Decreto número 95, los que incumplen los preceptos con-

signados en esta Orden serán sancionados con las consignadas penas.

Del resumen expuesto se deduce:

Primero.—Que los cauces para devolución de objetos, obtención de permisos de venta de los que reúnan las condiciones prescritas en el Decreto número 95 y en las Ordenes que le completan y perfeccionan, etc., etc., son las Juntas de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico, creadas por la Orden del 23 de diciembre, antes mencionada y existentes en todas las capitales de provincia de la zona liberada.

Segundo.—Que las informaciones, consultas o comunicaciones sobre hallazgos o situación de piezas artísticas o históricas en zonas que son o han sido de guerra, o sobre peligro de desamparo de edificios artísticos, monumentos nacionales o de interés nacional, etc., deben hacerse directamente a la Sección de Bellas Artes de la Comisión de Cultura y Enseñanza (Burgos), que tomará en cada uno de los casos las oportunas medidas por mediación de sus agentes del Servicio Artístico de Vanguardia preparados en todo momento en Burgos y en todas las regiones de España liberada para el ejercicio de su función de conservar, recoger o hacer fecundo su emocionado recuerdo, de todo lo que se relacione con el Tesoro Artístico Nacional, que ha sufrido y sufre por la actuación de las hordas marxistas o rojo-separatistas, en la actual guerra de España por su independencia, atentados sin precedentes en la Historia del Mundo.

# En una Jura de Bandera de nuevos Alféreces La colonización sindical

## Un importante discurso de Fermín Yzurdiaga, Delegado Nacional de Prensa y Propaganda

### “La interpretación militar de la vida, según José Antonio, exige de todos los españoles el servicio, la hermandad y el sentido de jerarquía”

Recientemente, en una ciudad castellana, se ha celebrado la solemne jura de bandera por una nueva promoción de alféreces, a la que asistieron los Generales Orgaz y Solchaga, el Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista las autoridades eclesiásticas, civiles y militares; milicias de Acción Ciudadana, milicias de Falange y Requetés, Pelayos y Flechas.

A las 10 de la mañana tuvo lugar la solemnisísima misa de campaña, oficiada por el Ilustrísimo señor Vicario de la Diócesis y

escuchada en formación por los alféreces de la nueva promoción. A continuación se efectuó la ceremonia de la jura, prestando los alféreces su juramento ante el General Orgaz y desfilando a continuación para besar los pliegues de la bandera de la Patria. A continuación, y desde el kiosco de la música en el que se había colocado un micrófono, para que por medio de altavoces llegara la voz de los oradores hasta los lugares más remotos del amplio parque, tuvieron lugar los discursos.

Ilustres y gloriosos Generales. Jefes y Oficiales.

Nuevos Caballeros oficiales de España.

Autoridades eclesiásticas y civiles.

Otra vez, en el plazo breve y apresurado de pocos días, me brindáis el honor de poner homenaje de mi palabra al servicio de España.

Os lo agradezco, general. Porque en esta amanecida guerra, cuando cuajan en heroísmo, las ansias jóvenes y delirantes del Imperio, incorporáis como un símbolo del porvenir, mi sacerdocio de Dios, al sacerdocio de la Patria y del César en una suerte de admirable y genial milicia.

V si allí, en Navarra, en aquella plaza exultada de banderas, de voces, de amor a España, sentí la emoción gozosa de la Esperanza y canté a la esperanza por los rudos mozos sargentos, tallados en el acero de la disciplina, tostados de intemperie y de sol, rígidos y exactos, con la exactitud que el héroe mismo reclama la muerte, por la Patria, hoy, delante de estos caballeros oficiales que juran, con el signo de la sangre de la bandera, me incita el alma para cantar a la Vida: la vida augusta y eterna de España.

### El Ejército, vido de la Patria

No morirá España. Agonizante nos la dejaron nuestros enemigos al borde del camino europeo, bajo la noche angustiada del materialismo marxista. Ellos, los pacifistas cobardes que ansiaron siempre la paz del desorden municipal y revolucionario, los que gritaron “el cura a la sacristía y el militar al cuartel”; los que aplaudían frenéticamente en los desfiles a los cuerpos armados de tipo palacial y político, y ultrajaban vuestra espada, nuestra, y nuestro sagrado hábito, el uniforme del glorioso Ejército español... (Una enorme ovación corta el párrafo al orador.)

Pero en la hora de la guerra,

Ejército que es pasmo del mundo, dotado con enormes y precisas máquinas, cañones, aviones, naves de la victoria; y en la paz de la retaguardia, la tarea fecunda de estas escuelas y el ordenado trabajo de las industrias y de los intendentes, por eso, porque erais y sois el germen eterno de la vida de la Patria!

No morirá España. Ahí está la bandera que habéis jurado. Pasarán por delante de ella, las edades y los siglos; el tiempo morderá con su diente afilado de intemperie las piedras que fueron pedestal de la cultura, del amor y del verso; no pasará ella, nuestra bandera inmortal de España, porque entre el oro y la sangre de sus colores palpitan los besos que se dan a la Madre con el corazón, con toda la vida, con los labios rojos y robustos, de esta juventud que combate, que muere y que triunfa, porque la muerte del héroe enciende la luz de la inmortalidad en los cielos eternos de la Patria. (Enorme ovación.)

La vida, milicia

Fiesta augusta de la vida esta de la Jura de la Bandera. Pero ¿qué es la vida, españoles?

Yo mismo, que la llevo conmigo, no os la sabría definir. Esta conjunción fausta y misteriosa del cuerpo, el alma y espíritu que me palpita en el gozo de las mañanas azules y me tiraniza con los clavos amargos del dolor y del sufrimiento; que es risa y angustia; espiga caliente de trigo y rosa, rosa que se hace carne en el regazo de la madre, y gracia... ¿Qué es la vida? Pues José Antonio gritó un día “que lo religioso y lo militar eran los dos únicos modos eternos y serios de entender la vida”. Lo religioso y lo militar. Dios y el César. Catolicismo e Imperio. La Milicia. ¡Pues eso es, justamente, la vida de la Patria!

Si me pidierais una definición de España, yo recortaría la túnica sagrada de la Historia sobre este patrón admirable de José Antonio, para decirlos que es un cántico, una oración, un rosario gigante de bronce heroicos y aspiraciones eternas: las rosas de la guerra y de la plenitud; un rosario de sangre, de dolor y de triunfo, en las batallas de Sagunto y de Numancia, en Covadonga, Las Navas y Clavijo; en Flandes y Lepanto; en Trafalgar y Cavite; en el Dos de Mayo y en Marruecos, y en esta batalla de Brunete, que ya

Lo que hoy día se llama en Francia “colonización sindical”, es la manumisión comunista sobre el movimiento sindical, base esencial de la táctica bolchevique.

Esta colonización se manifiesta, entre otras cosas, por el hecho de que a la cabeza de las principales federaciones de industria se encuentren ahora diputados comunistas. Además, la prohibición de acumular los mandatos sindicales y los mandatos políticos (principio que realizó el Congreso que estableció la unidad de la C. G. T. y de la C. G. T. U.) no es más que un recuerdo del pasado.

La nueva reforma proyectada para la reglamentación del contrato y del despido la apoyan con interés los comunistas, porque les permitirá realizar más fácilmente la colonización. Como explica muy justamente

## La colonización sindical

M. Emile Roche en “La République”, la colonización de la C. G. T. y la del partido socialista. “son dos etapas necesarias en el camino que, en el espíritu de los poderosos del Kremlin, debe conducir a la colonización de Francia”.

Sin embargo, dice el órgano socialista “Sindicats”, la reacción se realiza: “La fraternidad no puede germinar más que al abrigo de las hipocresías y de la dictadura... El partido comunista no renuncia a la colonización del movimiento sindical, por lo que nos toca asegurar la independencia que ha de conservar en su papel, su destino y su potencia... ¡Manos a la obra y adelante por la independencia!”

Ha llegado la hora, en efecto, pero ¿acaso la manumisión comunista sobre la C. G. T. no es ya demasiado fuerte para que una reacción sea posible? (EIA).

pasma y colma las técnicas y las estrategias del mundo militar europeo... Y junto a esta oración áspera de hierro, la gracia de un rosario espiritual que abraza toda nuestra tierra: esa “Ave María” que dice la Virgen Morena de Montserrat, ecuménica y españolísima; que se hace eco de amor en Valencia con rumor maternal en el corazón de la Virgen de los Desamparados; que baja hasta Sevilla para tostarse de sol y de decirnos en el “simpeado del rocío”; que se empina en las soledades altas de Guadalupe, para saludar, con sus alas blancas, a los descubridores y a los adelantados; que es esperanza en Covadonga y montañar fortaleza en Roncesvalles; Ave María de nuestro Rosario Imperial de la Fe que al erguirse sobre el Pilar de Zaragoza, se hace carne de Reina en aquella Virgen que no quiere ser francesa, sino Capitana de la gente aragonesa y española... (De-

lirante ovación, que dura largo rato. El público saluda al orador levantando el brazo).

Esta es la gran verdad de la Historia que acertó a definir José Antonio para unos tiempos, como los actuales, donde toda grandeza murió a las manos torpes y airadas de unos malos españoles. Amotinaron la Santa Continuidad de España aquellos desgraciados extranjeros que no querían nada con nuestra Tradición, porque no sabían ni rezar ni combatir.

### Contra el triángulo del liberalismo

Y es urgente, para que cale hasta los tuétanos de nuestro gran pueblo, repetir muchas veces que la raíz podrida y envenenada de nuestra decadencia es precisamente el liberalismo, que prometa amplios y gustosos horizontes... como los brillos incitantes de aquella manzana del Arbol de la Vida, que trajo al mundo la desolación y la muerte. Pero enfrente de ese triángulo diabólico del liberalismo y de la barbarie bolchevique—Libertad, Igualdad y Fraternidad—triángulo masónico de tiranías que oprimió el alma de la Patria nuestra Falange quiere poner en el corazón de todos los españoles este otro triángulo unido con la gracia y la línea de una vela imperial—porque también el corazón es nave—para hacernos a la ventura y fortuna de las expediciones marinas de la victoria: Servicio, Jerarquía, Hermandad, con la línea recta, la más corta entre dos luceros, que decía José Antonio, del don precioso de la Milicia. (Gran ovación.)

### Servicio, jerarquía y hermandad

Así son las grandes y permanentes virtudes de la Milicia. El Servicio primero. Yo sé que la libertad humana es el acto de elegir una cosa por otra, de poner un acto o su contrario, de ponerlo u omitirlo. Pero la libertad racional, esta libertad cristiana que ha quedado consagrada recientemente en el artículo primero de los Estatutos de la Falange, reside en la potestad y en el dominio sobre nuestros propios actos individuales, para dirigirlos hacia un fin. Y el gran fin del hombre, supremo y absoluto, es gozo sobrenatural de Dios en la vida eterna; todos los otros particulares fines, personales y humanos están subordinados a él, y tenemos obligación los hombres de convertirlos en la lucha diaria de la vida, hacia la conquista de la salvación. Por eso afirmo que sólo el Bien y la Virtud y el

# ULTIMAS NOTICIAS

### Los acontecimientos se precipitan

La batalla entre anarquistas y comunistas, flanqueados unos y otros por sus aliados respectivos, va saliendo de la esfera verbal y de la amenaza.

En Cartagena un “putsch” anarquista ha estallado. En Aragón ha sido destituido el presidente del Consejo anarquista Ascaso, al que se culpa del delito de robo de joyas.

Los stocks de alimentos destinados a Madrid no llegan a la capital y ello ha motivado requerimientos de la Comisión de Aprovisionamiento que anuncia la posibilidad de que la población hambrienta adopte actitudes decisivas.

En Santander, cuya costa ha sido bombardeada, la escasez de alimentos es tal que se habla de posibilidades de rendimiento.

Estas son las noticias de la prensa de hoy que prueban que los rojos atraviesan momentos críticos. Basta leer su prensa para convencerse de ello. Aparte de la evidenciación de las más profundas discordias, su tono es de desespero puro y simple: injurias y falsedades se mezclan con inculpaciones a la retaguardia y con denuncias de los “bulos” que se dice circulan y que prueban cuál es el estado de ánimo de la retaguardia roja, en que una minoría se entrega a la desesperación, mientras la mayoría no espera más que la llegada de las tropas libertadoras que restituyan el país a una vida de paz y de trabajo.

### Prisioneros rusos descubren los criminales planes de los soviets de Valencia

### Los rojos han organizado tres escuadrillas de aviones análogos a los nacionales para realizar las agresiones

Salamanca.— Los aviadores soviéticos y miembros de la sección soviética de tanques recientemente hechos prisioneros han declarado que hace poco se han organizado tres escuadrillas de aviones nacionales españoles y cuyas bases están en Murcia y Cartagena. Su jefe es el coronel soviético llamado Petroff, y la misión de éstos es atacar navíos extranjeros con el fin de provocar incidentes, siendo éstos atacados por los nacionales. El coronel Petroff tiene montada una oficina en Cartagena y tra-

### Las firmas “negativas”

“Adelante”, en su edición del 7 de agosto, da cuenta de un manifiesto de adhesión a la causa roja que se dice suscrito por intelectuales españoles residentes en la República Argentina. En un documento de esta naturaleza, lo interesante es quién lo suscribe. Pues bien, no se dice quiénes son sus firmantes. En cambio se indica quiénes se han negado a firmarlo. Copiamos de “Adelante”:

“La petición de firmas fue contestada con una negativa por el escritor Ramón Gómez de la Serna y el catédrico Américo Castro. No contestó el autor teatral Carlos Arniches.”

### Anoche, en Rojas

(Viene de la pág. 8.)

El elogio mejor para la actuación de la Banda de la Legión que escucharla.

En resumen, podemos decir que la actuación de anoche en Rojas, del “Teatro de la Falange”, fue un éxito más superior a los anteriores y en la gradación progresiva de su perfeccionamiento, anoche se nos mostró como una formidable realidad, de los propósitos de nuevo teatro de su creador Salvador Ruiz de Luna, y promesa espléndida de futuros y próximos triunfos por la España liberada, y probablemente más allá.

J. LAYN

(Continúa en la pág. 6.)

### Visado por la censura

Siguen descubriéndose cementerios clandestinos

La Jefatura de Policía de Barcelona, ha facilitado a la prensa la siguiente nota que reproducimos de “La Vanguardia” del día 8:

“Ayer unos agentes de la brigada de Vigilancia de Costas se personaron en Pals y Bágur para practicar un servicio que se les había encomendado.”

“En Pals los citados agentes procedieron a localizar un cementerio clandestino, del cual fueron desenterrados tres cadáveres e iniciaron la busca para descubrir otros cementerios.”

Valores cristianos de "Auxilio Social"

"Auxilio Social" es la sorpresa de la Falange. Sonrisa amplia, generosa, maternal, Sonrisa de caricias difíciles sobre las lacras difíciles de España.

Donde le duela a la sociedad estará la mano redentora de "Auxilio Social". A las zahurdas del dolor, a los antros del frío y la miseria, a los cuerpos raquíticos de los niños indigentes y de las madres desahucadas...

"Auxilio Social" viene a redimir lo irredento.

Su labor y su responsabilidad es de lucha contra la tristeza y contra las lágrimas. La mano herida y desahucada fácilmente se cierra y se levanta en una crispación de frío y de odio.

Y esta redención no la quiere ni la puede realizar "Auxilio Social" de espaldas a aquella sangrienta Redención Eterna del Calvario, de la que deben tomar su tono todas las humanas actitudes redentoras.

Por eso, "Auxilio Social" es una Obra esencialmente cristiana.

Ha fijado sus pies en la tierra de las realidades, pero su cabeza descansa en "la clave de los mejores arcos de nuestra historia", que dijo José Antonio, refiriéndose a los valores religiosos.

"Auxilio Social" es y quiere ser reconocido como una Obra "cristiana". No sólo incorpora sino que embebe en el "espíritu católico de gloriosa tradición y predominante en España", como reza nuestro punto 25.

El que no sea cristiano no nos podrá comprender, como no comprende la irradiación de Justicia Social que brota de las manos taladradas de Cristo.

El fariseo, levita, el sepulcro blanqueado ya sabe dónde estamos. Que no nos despiquen con argucias sofisticadas y chismorreos del lugar cristiano que reclamamos y al que tenemos derecho.

"Auxilio Social" sabe por qué fracasó "la dieciochesca Filantropía", "el sentimiento de moda del preliberalismo", el común denominador de todas las entidades misioneras; se sabe también por qué se derrumbó el "despotismo ilustrado" y las "Sociedades Económicas de Amigos del País" que se propusieron elevar el nivel cultural y material del pueblo y fuerza de tinta ordenancista y de soflamas huera.

Se sabe que fracasaron porque, queriendo ser obras redentoras, no tuvieron tono ocular para orientarse en la faz bendita del Eterno Redentor.

Y abrieron con sus programas irrealizados y con sus esperanzas insatisfechas las puertas al marxismo y al materialismo histórico.

Contra este materialismo histórico, lugar geométrico de todas las aberraciones marxistas, vino con un ímpetu demolidor y revolucionario la Falange, y "Auxilio Social"—la sonrisa de la Falange—no puede incurrir en él. No puede incurrir en el materialismo histórico del PAN, porque recuerda muy bien que Jesucristo dijo: "No sólo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que proceda de la boca de Dios".

En este sentido "Auxilio Social" quiere y se encuentra a Dios en su camino.

Además nuestros enemigos, los esclavos de la hoz y el martillo, nos marcan con ésto, como en otras muchas cosas, la ruta: el comunismo ha querido hacer un

pueblo dándole pan, pero sin Dios; y ha hecho un rebaño que en ocasiones cobra ferocidad de jauría. Nosotros haremos un pueblo imperial dándole PAN cristiano y ungido con las bendiciones divinas.

Estamos seguros de que los mismos necesitados que socorremos echarían de menos el calor de la vibración cristiana: la madre, el viejo, el niño no podrían vivir, ni educarse enteramente, si en sus mercedes no entra y se desarrolla la categoría mental y afectiva de Dios.

La Falange nació con un ímpetu de Justicia Social, que quiso plasmar desde los tiempos heroicos en la anulación, o al menos, en el acercamiento de las clases sociales: Flechas aceras, rápidas y buidas de iniciativas salvadoras: yugo de unión y hermandad entre lo distante, en lo político y en lo social. Ese yugo aterciopelado y caliente es para los humildes "Auxilio Social".

Y al realizar esta hermandad meta de "Auxilio Social" practicamos conscientemente la lección que nos enseñó Jesucristo cuando bendijo al publicano y maldijo al fariseo y cuando se dejaba ungió por la Magdalena y comió y departía con los samaritanos.

Pero este acercamiento a Dios de "Auxilio Social" se hará con naturalidad, sin estridencias, sin machaconerías contraproducentes y sin mojigaterías sensibleras. Machacar, forzar, recargar, equivale a considerarnos fuera del elenco de lo cristiano y a dislocar nuestra robusta vertebración. Para hacer en ella un hueco a Dios, a quien tan dentro de nuestra Obra llevamos.

Este es uno de los motivos por los cuales no llamamos a "Auxilio Social" obra de caridad. No es que en sí no lo sea; es que esa sería una expresión trunca y mutilada, que no podría ser consigna nuestra ya que a nada nos obligaría; porque la caridad católicamente considerada no obliga sino "en necesidades que a

Se niegan a salir por temor a la Escuadra Nacional

París.—Ha regresado al puerto de la Roseau, un barco francés que transportaba viveres a España roja, la tripulación desembarcó, negándose a zarpar por temor a los barcos de guerra nacionales.

juicio de hombres discretos sean graves".

Es que además la santa palabra caridad ha sido tan trada y llevada, hoy está en tal grado de manoseo, que hasta para comódin electoral ha servido el arrumbado demoliberalismo. Y hoy el pueblo honrado oye con recelo una palabra que les ha metido en los oídos una cotorra electorera y que ha visto escrita con caracteres muy saltosres junto al anuncio d una "Kermesse" o de un baile de máscaras.

Hablar al pueblo de caridad le empequeñece, le abruma, le separa del que le da limosna, en lugar de ir a él y de ponerle a su nivel con la conciencia de ser un hermano y un camarada suyo, porque como él es miembro de una Patria de destinos imperiales.

La limosna, obra principal de la caridad, habla de miseria, de lágrimas, de abatimiento. Y "Auxilio Social" es alegre, eufórico, juvenil. Por eso nuestro emblema no es una mano depositante en las rugosidades de otra enclenque una moneda de compasión: es un brazo desnudo y tenso luchando contra las fauces abiertas del dragón del dolor.

Ni nos cuadra la palabra "beneficencia", que suena a algo municipal y decrepito.

Tenemos una palabra: Justicia.

Con la responsabilidad de hacer llegar a los remotos recovecos de la sociedad una auténtica Justicia distributiva, con la responsabilidad de vivificar las partes muertas de los pulmones de nuestra sociedad con el oxígeno vital de la Justicia Social, con la ilusión decidida y viril de hacer florecer lo baldío y lo árido en este pujante resurgir de España, mantenemos nuestro triple grito de ¡Patria, Pan y Justicia!

Sabemos que con estas tres cifras salvadoras de la sociedad española, viene Dios.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Oración por España

(De la obra «El beso», estrenada en el Teatro de la Falange, el día 15 del corriente.)

- D. PEDRO. Señor, por España.
D.ª ELVIRA. Señor, por sus soldados y marinos.
D. PEDRO. Por las madres que lloran en la aldea.
D.ª ELVIRA. Por los hijos que sienten en el alma la orfandad de los padres perdidos.
D. PEDRO. Por la semilla de que se hace el pan.
D.ª ELVIRA. Por los racimos negros de que sangra el vino.
D. PEDRO. Por el monte y el llano donde paca el rebaño tranquilo.
D.ª ELVIRA. Por los tiernos recentales: por el fiero mastín y el pastorcillo.
D. PEDRO. Por la quilla y la vela.
D.ª ELVIRA. Por el remero de cuerpo dolorido
D. PEDRO. Por la brisa que empuja sobre el mar el navío.
D.ª ELVIRA. Por el Mediterráneo que es el mar nuestro porque es el mar latino.
D. PEDRO. Y por el fiero Atlántico entre tierras de España sometido.
D.ª ELVIRA. Por el que sufre hambre y miseria habiendo tanto rico que se olvida del pobre que se muere de frío en los largos inviernos sin su auxilio.
D. PEDRO. Por el que sufre sed amarga de justicia y a pensar llega que fué estéril, Señor, tu divino sacrificio
D.ª ELVIRA. Por el caminante que extravió el camino que lleva a los luceros de tu difícil Paraíso.
D. PEDRO. ¡Por los buenos y malos, Señor!
D.ª ELVIRA. ¡Por todos los hombres y mujeres y niños de nuestra España, Señor, de hinojos ante tus pies heridos, un pedazo de Pan, un pedazo de Patria y la humana justicia de Cristo para los hijos de los otros igual que para los nuestros, te pedimos!

FELIPE XIMENEZ DE SANDOVAL

Anoche, en Rojas Otro gran éxito del Teatro de la Falange

Si de dos buenos éxitos pueden llamarse los resultados obtenidos por el Teatro de la Falange en las dos representaciones de su espectáculo número uno en Toledo, de superior puede considerarse el obtenido anoche ante un público variopinto y animadísimo, que llenaba casi por completo el coliseo.

Ligeras modificaciones en el orden de presentación de sus múltiples cuadros, han dotado a naciente teatro de una movilidad que será, seguramente, de triunfos.

Anoche empezó el espectáculo con un saludo a la Quinta Bandera de la Legión, en nombre de los camaradas que componen el teatro.

La nota vibrante y patriótica de la presentación de las banderas con su grito de colorido, en la exaltación patriótica, magnífica como en los días anteriores.

Las canciones de la mujer, el hombre y los niños, con todo su jugo nativo, dulce en uno, violento en otro, ingenuo y sencillo en los pequeños, dejaron la emoción y el contraste de lo natural y propio.

Las canciones y bailes populares pusieron de la misma manera, y sin desmerecer con las anteriores, su nota de color y de música.

De esta primera parte, es justo que volvamos a destacar la actuación de Pepe Arias, el bailarín fino, de elegante estilo gitano en el cuadro de Andalucía con Mercedes Sánz, y recio, dinámico y ágil en los bríos aragoneses con Mari-Tere Ortega, estupendo en la Pantomina. También magnífica de voz, de estilo y de gracia la triple Teresita Silva, lo mismo en la canción de Cuna, maternal y suave, que en la nostalgia de la muñeira, y en su derroche de gracia y casticismo madrileño en la evocación de la zarzuela.

En el segundo cuadro de "El Beso", en su integrada composición del camarada Felipe Ximenez de Sandoval, la corrección del camarada Gomez y buenísimo sentido artístico y en expresión de Angenta ría, merecieron que el público, en un silencio absoluto, siguiera palabra a palabra toda la emoción patriótica contenida en su oración por España, que subrayó con una gran ovación como el resto de los actos.

Del tercer acto, la evocación de la zarzuela, superó en dinamismo y gracia a la de días anteriores. No contribuyeron menos a ello las acertadísimas actuaciones del primer actor Arias Pardo y Teresita Silva, de la que ya hemos hablado. El cuerpo de baile no desmereció en nada, lo mismo en los cantos y bailes regionales, que en la evocación de la zarzuela, y en la Pantomima.

La Pantomima de las Golondrinas, tué, si cabe, más perfecta en su interpretación que los días anteriores.

La actuación impecable de los primeros bailarines, Angelita Plá y Pepe Arias, fué secundada con acierto por el resto de los elementos participantes, consiguiendo una exactitud de movimiento que promete superaciones futuras de magníficos resultados, para el "Teatro de la Falange".

En un lugar aparte y destacado merece hablarse de esa formidable orquesta de aire, que la Banda de la Legión, dirigida por el maestro García Ruiz. Militares y briosas sus notas en los himnos, suave y espiritualísima en Córdoba, de Albéniz, y en sus intermedios de música selecta, castiza en expresión y en perfección de interpretación en la música de Bretón, Chapí y Chiteca, y selecta, estropear sencillamente clásica, en la Pantomima de Usandizaga. Nin-

(Continúa en la pág. 7.)

Nuestros soldados avanzan a pesar de la densa niebla reinante en Santander

En Reinosa ha empezado a funcionar el alumbrado eléctrico

A Santander pueden ya cortar el agua los soldados nacionales

En el día de hoy es necesario confesarlo, se nos han presentado batallones que no hemos podido vencer, se nos ha presentado un durísimo adversario, un formidable refuerzo les ha llegado a los rojos, es verdad, no es preciso ocultarlo. Pero tranquilizense, el refuerzo que han recibido los rojos, no es otro que los densos nubarrones y una niebla que durante todo el día ha impedido la visibilidad a más de 20 pasos.

La aviación no ha podido volar, y tampoco han recibido los infantes el apoyo de la artillería y de vez en cuando algún rayo de sol atravesaba la niebla para hacer visibles por unos momentos los objetos.

Por cierto, que no tenemos en los combates más enemigo que el meteorológico.

Nuestras tropas han efectuado un avance saliendo de Santa O'alla, se vieron precisadas a un ligero combate con la huida desordenada del enemigo. Los prisioneros hechos por este sector son 150.

Otra columna avanzó en dirección a Arciela, por cierto que

ahí va un notición. La ciudad de Reinosa ha sido abastecida de fluido eléctrico y esta noche se han visto luces por las calles de la simpática ciudad.

Por si es poco, va otro todavía más importante: Por Arciela pasa la conducción de agua potable Santander, esta población angustiada aumentará más su desmoralización si nuestros soldados quieren cortarles el agua. ¿Os dais cuenta ahora de la verdadera situación de Santander?

Nuestras tropas, a pesar del mal tiempo, han avanzado unos diez kilómetros en dirección a Santander por la carretera germana).

LA ESPAÑA DE FRANCO

dará al pueblo un ESPIRITU NACIONAL COLECTIVO e implantará una BASE MATERIAL Y HUMANA DE CONVIVENCIA entre los españoles.